

## Situación adversa obliga a Duarte a “bajarse del barco”

Laura Quintero  
EL ECONOMISTA

**A MÁS** de un mes y medio de finalizar su mandato, Javier Duarte, gobernador de Veracruz, solicitó dejar su cargo debido a la situación adversa en la que se encuentra el funcionario, por los señalamientos e investigaciones de presuntos actos de corrupción, indicó Hilario Barcelata Chávez, coordinador del Observatorio de Finanzas Públicas (OFF) de la Universidad Veracruzana.

El investigador refirió que esta situación es sospechosa, ya que en términos de la investigación que hay desde la Procuraduría General de la República (PGR) y el Servicio de Administración Tributaria (SAT), así como la sanción que le impuso su partido, “le descompone el esquema que tenía; en estos momentos tiene mucha presión y muy poco apoyo”.

La difícil situación política en la que se encuentra Duarte, está derivada del desastre financiero de la entidad, pues durante su administración ha sufrido bajas de calificación crediticia por parte de Fitch, Moody's y HR Ratings, actualmente las tres tienen a la entidad en perspectiva Negativa.

Ante esta situación, Barcelata Chávez explicó que “estas calificadoras bajaron la nota crediticia a la deuda de Veracruz y al estado como emisor, por lo que el próximo gobierno encontrará una situación muy delicada, ya que hay un riesgo en la retención de los ingresos por remanentes de los créditos, porque el gobierno no está cumpliendo con los condicionantes de los créditos”.

Los factores clave que ocasionaron la reducción de las evaluaciones de las calificadoras fueron las prácticas débiles de la gestión y la administración que mostró el gobierno de la entidad para el cierre del 2015, que restan credibilidad y generan dudas hacia el desempeño financiero de la entidad en un contexto de alta incertidumbre.

Veracruz acumulará un déficit presupuestario de 138,918 millones de pesos en el periodo 2010-2016, ya que durante ese lapso se obtendrían ingresos por 253,349 millones de pesos, contra gastos por 392,267 millones de pesos, de acuerdo con información del OFF.

El especialista manifestó que con su salida, Javier Duarte podría tener un mayor margen de maniobra para defenderse.

[laura.quintero@eleconomista.mx](mailto:laura.quintero@eleconomista.mx)